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 Adopté le 9 mai 2023  

Présences  
 

Pour le comité de parents 

  

 

 

1. Ouverture de la rencontre et constatation du quorum  

En l’absence de Mme Christiane Rheault, M. Frédéric Côté préside la rencontre et souhaite la 
bienvenue à tous. Le quorum est constaté à 19 h 25.  
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

M. Frédéric Côté effectue la lecture de l’ordre du jour. Madame Chantal Dufort en propose l’adoption. 
 

3. Lecture et adoption du procès-verbal du 14 mars 2023 

Comme tous les membres ont reçu le procès-verbal à l’avance, M. Frédéric Côté propose l’exemption 
de lecture. Tous les membres acceptent. 
 
Sur proposition de Mme Chantal Dufort, il est résolu que le procès-verbal du 14 mars 2023 soit adopté 
en y apportant la modification suivante : 
 
Point 3 – Suivi au procès-verbal du 7 février 2023 – Tirage d’une paire de billets pour la pièce de 
théâtre « Rose et la machine ».  

La gagnante est Mme Julie Vincent qui a offert ses billets à M. Pierre Poirier du secteur de Gaspé.  
 

M. Frédéric Côté 
M. Guillaume Bérubé 
Mme Chantal Dufort 
 
Pour le centre de services scolaire 

M. Yves Marcotte 
M. Steven Richard 
Mme Josée Synnott 
 
 

Mme Nancy Kenny 
M. Dave Synnott 

Procès-verbal 

Séance ordinaire du comité de parents 

11 avril 2023 à 19 h par TEAMS 
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Suivis au procès-verbal du 14 mars 2023 

• Désignation des membres au comité EHDAA 

La première rencontre du comité EHDAA a eu lieu le 5 avril dernier. Lors de cette rencontre, 
les officiers ont été nommés comme suit : 

- Myriam Dumaresq, présidente; 

- Véronique Lelièvre-Gagnon, vice-présidente; 

- Luc Riffou, secrétaire. 

La désignation du représentant du comité EHDAA au comité de parents n’a pas encore été 
déterminée, mais sera discutée lors de la prochaine rencontre. Les trois rencontres requises par la 
loi seront tenues d’ici la fin de l’année scolaire. 

M. Yves Marcotte nous informe que les mandats des membres du comité EHDAA seront 
renouvelés automatiquement aux deux ans à moins d’une démission d’un membre. 

• Circulation aux abords des écoles 

Des démarches provinciales sont en cours. Le ministère des Transports a interpellé la FCPQ 
afin de remplir un sondage en lien avec la stratégie gouvernementale de sécurité routière et 
de sécurisation des zones scolaires. Même si le délai pour y répondre est dépassé, un suivi 
sera fait avec la FCPQ pour vérifier la possibilité d’y répondre.  

Des suivis seront faits avec le centre de services scolaire à cet effet. 

 

4. Questions du public 

Pas de public. 

 

5. Suivi du centre de services scolaire 

a. PEVR 

Madame Josée Synnott présente le bilan du PEVR et les principaux enjeux qui sont 
ressortis jusqu’à présent. 

À la suite de la présentation, Mme Josée Synnott répond à quelques questions. 
 

1. En lien avec l’orientation 2.1.1, est-ce que le niveau de santé mentale des filles a été 
évalué à la suite des contraintes imposées par la pandémie? – Chantal Dufort 

Madame Josée Synnott mentionne que les données que nous avons en ce moment 
proviennent d’avant la pandémie. Cependant, les élèves du secondaire ont été invités 
à remplir un sondage de l’INSPQ, il y a quelques semaines, en lien avec la santé des 
jeunes. Les résultats de ce sondage seront connus à l’automne 2023.  Ces données 
seront disponibles pour les projets éducatifs des écoles et ainsi aider celles-ci à cibler 
les objectifs en lien avec le bien-être des filles. 
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2. Est-ce que les données concernant le nombre d’enseignants qui planifient de quitter 
pour la retraite seront disponibles prochainement? – Guillaume Bérubé 

 
 Madame Josée Synnott mentionne que le CSSCC a une bonne idée des retraites à 

venir au sein de l’organisation. Elle nous informe de l’implantation d’un outil au 
niveau des ressources humaines qui permettra d’obtenir des rapports plus précis. 

 

3. Travaux de peinture dans les écoles – Guillaume Bérubé 

Monsieur Guillaume Bérubé explique la problématique pour l’exécution des travaux 
de peinture dans l’école de son secteur. 

Monsieur Steven Richard mentionne que la meilleure façon de procéder est de faire 
la demande à la direction de l’école pour que celle-ci dépose la demande aux 
ressources matérielles du CSSCC, ce qui pourrait justifier l’ajout d’un ouvrier 
d’entretien pour exécuter les travaux. 
 

4. Y’a-t-il une analyse plus approfondie des causes qui expliquent les écarts, par exemple 
entre les élèves EHDAA et ceux n’ayant pas de plan d’intervention? – Frédéric Côté 

 Madame Josée Synnott explique qu’il faut amener les équipes pédagogiques à voir 
différemment leurs pratiques (culture collaborative). Le plan stratégique du ministère 
devrait mettre les données probantes comme compétence transversale. Embauche 
prochaine d’un(e) travailleur(euse) social(e) pour accompagner les parents lors de la 
rentrée scolaire. 

 

5. Quelles sont les attentes envers le comité de parents en lien avec le PEVR? – Frédéric 
 Côté 

 Madame Josée Synnott mentionne qu’un sondage sera acheminé aux parents en lien 
avec le PEVR.  

 

6. Suivis des comités 

a. Transport 

Suivi de M. Guillaume Bérubé en lien avec la problématique pour le transport des équipes 
sportives. Il cite en exemple les compétitions prévues en avril dernier où aucun transport 
n’a pu être organisé pour ces équipes. Il nous explique que les coûts s’élevaient à environ 
4000 $ pour le transport, ce qui est vraiment trop dispendieux. Des activités ont dû être 
annulées. 

Madame Josée Synnott mentionne être au courant de cette problématique. Elle nous 
explique que les coûts, autres que pour le transport des élèves dans les écoles, ont 
augmenté dans tous les centres de services scolaires du Québec. Un travail de 
sensibilisation est à faire auprès des transporteurs. 

Monsieur Steven Richard nous informe qu’aucun autre contrat n’est engagé avec les 
transporteurs en dehors du transport vers les écoles. Ceux-ci n’ont donc pas d’obligation 
avec le CSSCC autre que les contrats octroyés pour le transport du matin, du midi (en partie 
payé par les parents) et du soir.  
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Cette situation est préoccupante et des discussions ont été entamées avec les 
transporteurs à ce sujet. C’est un enjeu national. 
Mme Chantal Dufort demande si un formulaire signé par les parents dégageant la 
responsabilité du CSSCC pour le transport des élèves pourrait être envisagé. Mme Josée 
Synnott mentionne que cette information doit être validée. 

 
Mme Josée Synnott, M. Steven Richard et M. Yves Marcotte quittent la rencontre à 
21 h 15. 

 

7. Suivi des travaux des sous-comités 
 

a. Adoption de la régie interne 

Lors de la dernière rencontre, les règles de régie interne du comité de parents ont été 
présentées. Par la suite, un suivi a été effectué auprès de la FCPQ ainsi qu’avec le CSSCC afin 
de recueillir les commentaires.  
Après réception de ces commentaires, le comité exécutif du comité de parents s’est réuni afin 
de réviser le document. Il a été convenu de conserver les éléments des règlements généraux 
qui fonctionnent bien notamment : la gestion du budget, le respect et le bon comportement 
(ajouts de la gradation des sanctions) lors des rencontres, permettre l’adoption des 
résolutions par courriel, la signature des procès-verbaux par voie électronique, précisions 
concernant le quorum, etc. 

 
Il est proposé par Mme Chantal Dufort d’adopter les règles de régie interne du comité de 
parents. 

 
b. Procédure de désignation des membres au CA 

M. Frédéric Côté nous informe que la procédure de désignation des membres au CA est en 
correction à la suite à l'avis juridique reçu par le centre de services scolaire. Une procédure 
qui respecte la LIP et le règlement en vigueur sera proposée par courriel avant la rencontre 
du 9 mai prochain. 

 
 

8. Transport pour activités parascolaires 

Monsieur Guillaume Bérubé n’a pas reçu d’autres demandes pour le transport pour les activités 
parascolaires. 

 

9. Fédération du comité de parents 
 

Le comité de parents souhaite soumettre la candidature d’un parent qui s’est impliqué auprès des 
jeunes à l’école de l’Anse (soccer) pour la catégorie Bronze. 

ATTENDU QUE la Fédération des comités de parents du Québec reconnait que l’implication des 
parents au sein de la structure scolaire constitue l’assise de son action ; 
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ATTENDU QUE la Fédération juge primordial de soutenir étroitement la participation parentale en 
éducation et veut contribuer à valoriser les parents engagés et leurs actions concrètes et 
méritoires ; 

ATTENDU QUE la Fédération a établi une politique de reconnaissance de l’engagement parental ; 

ATTENDU QUE la catégorie Bronze vise à honorer des parents qui, par leur engagement, par leur 
influence et par leurs réalisations, ont contribué de manière significative dans les instances de 
participation parentale des écoles ou du centre de services scolaire ou au comité de parents ; 

ATTENDU QUE la catégorie Bronze permet de nommer un lauréat par école du centre de services 
scolaire ; 

IL EST PROPOSÉ par M. Guillaume Bérubé ET RÉSOLU à l'unanimité de nommer M. Guillaume 
Gasse, parent de l'école de l'Anse du CSS des Chic-Chocs, à participer à la Semaine de l’engagement 
parental 2023 et de lui remettre le prix de la catégorie Bronze de la Fédération des Comités de 
Parents du Québec. 

 
Points d’informations : 

FCPQ 

1.  Notre présidente Christiane va aller au conseil général à Québec samedi prochain. Elle nous fera 
un suivi à la prochaine rencontre. Il y aura entre autres le projet de loi 19 (sur l'âge minimal pour 
le travail des enfants) à l'ordre du jour.  

2. Il y a une journée de mobilisation parentale à Rimouski le 22 avril (détails ici). S'il y a des 
personnes intéressées d'y aller SVP vous manifester. Soutien financier disponible (modalités à 
confirmer). 

3. N'oubliez pas les mises en candidature pour la semaine de l'engagement parental. La date limite 
est le 15 avril. Christiane nous informe: « À l'école de l'Anse nous soumettrons le nom des parents 
qui se sont impliqués bénévolement dans l'année pour les prix mérite (nombre illimité). Ils se 
verront octroyer un certificat dans la semaine de l'engagement parental (28 mai prochain). 

4. Lancement de l'enquête nationale sur les violences dans les écoles. La FCPQ a redemandé l'étude 
d'une loi pour prévenir et combattre les violences sexuelles. 

5. Vapotage dans les écoles : La FCPQ se joint à des acteurs des réseaux de la santé et de 
l’éducation pour demander des actions pour la protection de la santé de nos jeunes. 

6. Consultation de la ministre des Transports sur la sécurité routière. La FCPQ a reçu une invitation 
du ministère des Transports à une consultation visant à recueillir les principaux enjeux et pistes 
de solutions pour mieux sécuriser les déplacements des usagers vulnérables, notamment les 
enfants. Cette consultation s’inscrit dans le cadre du plan d’action bonifié en matière de sécurité 
routière qui a été annoncé en janvier dernier par la ministre des Transports en réponse aux 
constats difficiles du bilan routier et aux nombreux décès survenus chez les piétons. Nous 
rappelons qu’un comité sur le Transport scolaire a été mis en place lors du Conseil général de 
novembre 2022. Les membres de ce comité tiendront une rencontre au cours de la prochaine 
semaine pour colliger vos réponses et formuler des recommandations. Christiane fera un suivi 
afin de nous mettre dans la boucle par rapport au suivi qui sera apporté à ce dossier.

https://www.fcpq.qc.ca/mobilisation/journee-de-mobilisation-rimouski/
https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1965415/alleguation-denoncer-agression-ecole-secondaire
https://www.fcpq.qc.ca/dependance-a-la-nicotine-chez-nos-jeunes/
https://cqct.qc.ca/Communiques_docs/2023/PRSS_23_03_20_StatistiquesVapotage_ESCC_QC.pdf
https://www.lapresse.ca/actualites/2023-01-31/securite-autour-des-ecoles/quebec-promet-d-accorder-une-place-importante-aux-radars-photo.php
https://www.lapresse.ca/actualites/2023-01-31/securite-autour-des-ecoles/quebec-promet-d-accorder-une-place-importante-aux-radars-photo.php
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Dans les médias : 

Lors de la présentation du PEVR : Le tiers des élèves en difficulté au secondaire; Journal du Québec. 
Selon leurs données, la proportion des élèves en difficulté dans le CSS des Chic-Chocs est dans les plus 
élevés au Québec : 

• Hauts-Bois-de-l’Outaouais: 32,5% 
• Eastern Townships: 31,8% 
• Chic-Chocs (Gaspésie): 31,3% 
• Hautes-Laurentides: 30,9% 
• Des Chênes (Centre-du-Québec): 30,9% 

 

10. Prochaine rencontre 

9 mai 2023 à 19 h par Zoom. 

 

11. Levée de la rencontre 

Sur proposition de M. Frédéric Côté, l’assemblée est levée à 21 h 30. 
 

12. Huis clos 

Aucun. 

https://www.journaldequebec.com/2023/03/17/le-tiers-des-eleves-sont-en-difficulte-dans-les-ecoles-secondaires-publiques

